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令 和 ５ 年 ３ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和５年３月１５日（水) 午後 2時 57 分～午後 4時 25 分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

教育委員 山 本 浅 子 

        教育委員 道 下 和 之 

        教育委員 大 島 眞由美 

        教 育 長 村 上 富 憲 

 

４ 欠席委員  なし  

 

５ 会議に出席した者の氏名 

教 育 総 務 課 長 濱 﨑 正 己  学 校 教 育 課 長 入 口 兵 衛 

生涯学習推進班係長 三 井 寛 之  文 化 会 館 館 長 野 口 良 美 

学 校 教 育 班 係 長 前 田 正 利    

                      （合計／書記含め６名） 

 

６ 傍 聴 者  なし 

 

７ 書 記  教育総務課 課長補佐  谷 川 智 子 
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８ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 2時 57 分） 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、濱﨑教育総務課長が２月

定例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく

承認された。 

 

 ○ 教育長報告 

・2 月 24 日の定例会以降の報告をさせていただきます。 

 ・2 月 24 日に公民館連絡協議会があり、各公民館の活動報告を行い、情

報交換をしました。徐々にコロナ前のような行動ができるようになって

きているようです。五島市で行われる予定の県公民館大会は中止になり

ましたが、ＤＶＤを作成し、県内各地に送付しました。 

・25 日五島の歌フェスティバルは五島文化団体連盟協議会が初めて試み

ました。各地区の伝統芸能や民謡・歌謡など多数披露され、椿まつりを

盛り上げました。 

・26 日は五島市 PTA 大会がありました。 

・27 日から五島市３月定例市議会が始まりました。 

・3 月 2 日は認知症作文で全国最優秀賞を受賞した富江中学校の生徒が

表敬訪問してくれました。佳作には玉之浦小中学校の児童が選ばれてお

ります。 

・14 日から卒業式が行われております。PTA 会長さんの祝辞が大変すば

らしかったです。明日以降も続きますので、皆様のご参加よろしくお願

いいたします。 

 以上、報告させていただきましたけれども、何かご質問ご意見等はない

でしょうか。 

 

坂本委員 

公民館大会の DVD は私たちも借りることができますか。 

 

濱﨑課長 

貸出できます。 

 

教育長 

他にないでしょうか。それでは以上で報告を終わります。 
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○ 議案審議 

 

議案第 8 号 学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱及び解職について 

 

教 育 長 

議案第 8 号「学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱及び解職について」、事

務局から説明をお願いします。 

 

濱﨑課長 

学校には学校保健安全法第 23 条の規定に基づき、学校歯科医および学

校薬剤師を置くこととされており、記載のとおり委嘱および解嘱をした

いので承認を求めるものでございます。ご審議のほどよろしくお願いい

たします。 

 

教育長 

何かご質問ないでしょうか。 

歯科医師会などからの申し入れですかね。 

意見もないようですので、この件につきましては、承認を得られたもの

といたします。 

 

議案第 12 号 五島市立図書館条例施行規則の制定について 

 

教育長  

議案第 12 号「五島市立図書館条例施行規則の制定について」事務局か

ら説明をお願いします。 

 

濱﨑課長 

本案は、地方教育行政の組織および運営に関する法律第 15 条の規定に

基づき承認を求めるものです。 

本案は既に整備をされております五島市立図書館条例の施行に関し必

要な事項を定めた規則を制定するものですが、従来の規則を改正する場

合、改正内容が煩雑になることから新たに制定をするということにして

おります。なお制定する内容は 2 ページから様式を含めて 24 ページま

でとなります。従来の規則からの変更点としましては、各種様式等の変

更や、有料施設利用手続き、あるいは減免規定および所蔵資料の複写サ

ービスについて規定をする他、文言等について、実態に即した内容に改

めております。以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い
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いたします。 

 

教育長 

補足説明はございませんか。 

 

野口館長 

図書貸し出しカードにつきましては、マイナンバーカードを利用できる

ようになっております。 

 

教育長 

では、質問等ございませんか。 

 

坂本委員 

    図書貸し出し冊数は、図書館も移動図書館も一緒ですか。 

 

野口館長 

    移動図書館も同じ冊数です。 

 

教育長 

他に何かありませんか。 

 

全員 

ありません。 

 

教育長 

このことについては承認を得たものといたします。 

 

議案第 13 号 五島市教育委員会処務規則の一部改正について 

 

教育長 

議案第 13 号「五島市教育委員会処務規則の一部改正について」事務局

から説明をお願いします。 

 

濱﨑課長 

本案は、地方教育行政の組織および運営に関する法律第 15 条の規定に

基づき承認を求めるものです。地方公務員法の改正により、職員の定年

年齢が 65 歳となり、令和 13 年 3 月 31 日までの間は段階的に検定年齢

が引き上げられることになります。 
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また、役職定年制の導入により部長や課長等の管理監督職員は、60 歳到

達の翌年度から管理監督職以外への職に降任することになります。これ

に伴い、教育委員会では、市長部局と同様に降任する職員の職務の名称

として、参事という職務を新設しますが現行で既に参事という職務があ

りますので、この現行の参事については、企画監に改める改正を行うも

のです。以上で説明終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたしま

す。 

 

教育長 

これは定年延長に伴う課長職等の終わった後の名称変更という形です。

何かご意見、ご質問はないでしょうか？ 

 

全員 

ありません。 

 

教育長 

それではこの規則は承認とさせていただきます。 

   

 

議案第 14 号 五島市教育委員会が取り扱う個人情報の保護に関する 

規則の制定について 

 

教育長 

議案第 14 号「五島市教育委員会が取り扱う個人情報の保護に関する 

規則の制定について」、事務局から説明お願いします。 

 

濱﨑課長 

本案は、地方教育行政の組織および運営に関する法律第 15 条の規定に

基づき、承認を求めるものです。 

個人情報の取り扱いについては、これまで五島市個人情報保護条例およ

び委任事項を定めた関係規則に基づき事務を行っております。個人情報

の保護に関する法律の一部改正に伴い、令和 5年 4月 1日から五島市個

人情報保護条例に変わり、五島市個人情報の保護に関する法律施行条例

が施行される予定であります。このため同条例の施行に関し必要な事項

を定めた規則を定めるとともに、従前の関係規則を廃止するものであり

ます。廃止する規則は五島市教育委員会が取り扱う個人情報の保護に関

する規則及び五島市教育委員会が取り扱う特定個人情報の保護に関す

る規則となります。以上で説明あります。ご審議のほどよろしくお願い
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いたします。 

 

教育長 

何か補足説明はないでしょうか。ご質問はないでしょうか。 

 

全員 

ありません。 

 

教育長 

市長部局が変わるので教育委員会の規則も変えるということですので、 

承認ということでよろしいでしょうか。 

    

〇 その他 

 

教育長 

次に、その他に移ります。 

委員の皆様から何かありましたらお願いします。 

 

坂本委員 

富江たっしゃかランドのプールのボイラーが壊れているようですが、小

中学校のプールの授業には支障ないのでしょうか。 

 

濱﨑課長 

ボイラーが 3種類あり、プールのボイラーは故障していないので小中学

校の水泳指導には影響はありません。 

 

坂本委員 

久賀の教職員住宅を借りていた方がエアコンや冷蔵庫などまだ使える

電化製品を使ってくれないかと申し出ていますが、教育委員会は退去の

際は廃棄してほしいと申し出ていると聞いている。廃棄にも経費がかか

るし、家族留学とかでまた利用する住宅だろうから有効利用してはもら

えないのだろうか。 

 

濱﨑課長 

行政側としては、何もない状態に戻していただいた方が一番望ましいと

思います。過去に、家財道具一式残して出て行った方がいて大変だった

ことなどもありました。有効利用ということで状態を見て、離島でもあ

るし、使えるものを残してもらっていた方が家族留学などではありがた
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いということも考えられます。柔軟な対応をしてもいいのではないかと

思います。 

 

教育長 

では、状態を見て柔軟に対応していくということとしましょうか。 

他にありませんか。 

 

大島委員 

公民館だよりを毎月いただき、感心しております。今まで自分の地区の

ものしか読んだことなかったので、誰もが他の地区のものも読めるよう

にホームページに載せられないのかなと思います。故郷を離れた方々も

読めるし、ふるさと教育にもつながっていくのではないかと思います。 

 

教育長 

貴重なご意見、ありがとうございます。 

 

三井係長 

各公民館の主事がフェイスブックなどで取り組みを上げてはいます。新

図書館も公民館だよりを置いていこうと考えています。 

 

濱﨑課長 

フェイスブックも全地区、毎月 1回アップしていくことを目標としてい

ます。 

 

教育長 

私も読みながら、いい話が載っているなと思っています。少しずつでも

市民に広めることができればなと思っております。 

 

坂本委員 

発行する公民館主事の負担も大きいのかなと思います。公民館同士も情

報交換しているので、行事を行うときなど先に行った公民館の主事に聞

いたりしながらうまく協力し合えると、少しずつ行事開催などの負担も

減っていくのではないかと思います。その方面でも活用していただきた

い。 

 

山本委員 

公民館主事をしていた経験からですが、主事の情報交換として主事会を

行っていました。その頃はそれぞれの公民館の課題を相談しあい、お互
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い助言しあっておりました。 

 

坂本委員 

私も、館長をしていた際に、広報誌に何を書いたらいいか悩んだことも

ありました。主事会も研修会などを行って高めていってほしいですね。 

 

教育長 

それでは教育総務課から報告お願いします。 

 

濱﨑課長 

・まず３月定例会についての報告です。 

３月１日、議案質疑を２名から受けております。学校設置条例等の改正

と福江中学校給水管の工事についてです。もう１名からは公民館解体工

事についてです。 

６日から８日に一般質問を８名の議員から受けております。 

少子化対策、給食の無償化、教職員住宅、小中学校の統合、離島留学、

学校生活アンケートの結果及び高校への給食提供などに質問がありま

した。 

9 日は教育福祉委員会がありました。詳細は別添資料のとおりです。 

・事業の実績と今後の予定です。実績は五島の歌フェスティバル、PTA

研究大会が行なわれました。今後の予定は 4月 1日に新図書館開館記念

式典、13 時から貸し出し開始となります。 

・次回の定例教育委員会につきましては 4 月 26 日水曜日 14 時から第 2

委員会室で予定をしております。以上です。 

 

入口課長 

学校教育課からは 4月の行事予定です。 

・3 日月曜日、辞令交付式をオンラインで行います。 

・5 日水曜日、初任研中堅研実施運営委員会 

・7 日金曜日、1学期始業式 

・7 日金曜日から入学式がスタートいたします。11 日まで学校名につい

ては下の方に示しているとおりです。 

・13 日木曜日特別支援教育支援員研修会 

・14 日金曜日、4 月定例校長会、新図書館で開催します。 

・17 日学校事務担当者会 

・23 日、翁頭中学校体育大会 

・30 日、４校で体育大会が行われます。以上です。 

 



９ 
 

教育長 

これまでの報告について質問等はございませんか。 

 

坂本委員 

1 学期に体育大会を実施するメリットは何でしょうか。 

 

入口課長 

1 番のメリットは熱中症対策です。2学期は行事が多いのもあります。 

 

教育長 

何かご質問ありませんか。 

それでは以上で教育委員会３月定例会の一部を終了し、10 分間休憩に入

ります。（午後 3 時 53 分） 

 
（議案が人事案件のため、事務局は、濱﨑課長、入口課長、谷川補佐のみ出席。

その他職員は退席） 

 

教育長 

それでは、再開いたします。（午後 4時 3分） 

 

議案第 9号 五島市教育委員会事務局職員の任免について 

議案第 10 号 学校校務員の人事異動について 

議案第 11 号 教育委員会会計年度任用職員の任用について 

 

教 育 長 

議案第 9 号「五島市教育委員会事務局職員の任免について」、 

議案第 10 号「学校校務員の人事異動について」、 

議案第 11 号「教育委員会会計年度任用職員の任用について」、事務局よ

り説明をお願いします。 

 

濱﨑課長 

本案は、教育委員会事務局職員の任免、学校校務員の人事異動及び教育員

会会計年度任用職員の任用について承認を求めるものであります。 

    （資料について説明） 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑等ございませんか。 
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全 員 

（いくつか質問あり） 

 

教 育 長 

それでは、この件は承認することにいたします。（配付資料は回収） 

以上で本日の審議は全て終了しました。これをもちまして本日の教育委

員会を閉会いたします。（午後 4時 25 分） 


